



Nos jeunes ont partagé leur vision, défini leurs priorités et à travers la Déclaration de la Jeunesse, ils appellent à :

- L'inclusion de la jeunesse dans les politiques publiques afin que leurs aspirations pour l'avenir soient prises en compte ;
- La valorisation de leurs compétences à travers la promotion de l'entrepreneuriat pour des créations d'emplois ;
- La participation aux processus de décision et une implication dans les instances de haut niveau.

*Excellences Mesdames et Messieurs,*

Nous sommes tous ici pour une raison : trouver des solutions pour aujourd'hui et pour demain. Le changement climatique, les inégalités, les conflits armés, les pandémies. Toutes ces crises exigent une action collective. Une action courageuse pour tous, en ne laissant personne de côté.

Il est désolant de constater qu'à 6 ans de 2030, seulement 10% de ces objectifs ont été atteints.

Si nous avons pour ambition de laisser un monde meilleur à nos descendants, osons prendre des dispositions idoines, respectons nos engagements, donnons-nous la main pour accélérer l'atteinte des Objectifs de Développement Durable d'ici à 2030 et au-delà.

*Monsieur le Président,*

Madagascar sait ce qu'est la vulnérabilité. Nous vivons chaque jour les effets du réchauffement climatique. Pourtant, ne perdons pas espoir. Nous croyons au pouvoir de la coopération internationale.

Ce Sommet de l'Avenir est l'occasion de réinventer notre approche collective. Nous avons la responsabilité, et le devoir repenser le multilatéralisme.

Il doit être plus inclusif, plus équitable et plus dynamique pour que les besoins des pays vulnérables, des pays insulaires en développement soient pris en compte.

Aujourd'hui plus que jamais, nous devons respecter les engagements que nous avons pris, notamment l'Accord de Paris pour la réduction des émissions de gaz à effet de serre ou encore la déclaration sur le climat, l'enfance et la jeunesse pour investir dans la paix, dans le développement durable et dans la justice.

Madagascar dispose d'un potentiel exceptionnel pour devenir un modèle en matière de transition énergétique.

Nous avons récemment accueilli l'Assemblée Générale des actionnaires de l'AFRICA 50 réunissant 35 actionnaires de l'AFRICA 50 et 32 pays africains afin de développer des énergies renouvelables et des solutions de financement innovantes pour les infrastructures en Afrique.

C'est une étape cruciale pour le développement des projets dans le secteur de l'énergie, pour résorber les coûts et les pertes en production d'énergie.

L'Etat Malagasy doit encore subventionner 250 millions de dollars annuels financer. Il est donc crucial de faciliter l'accès à des mécanismes de financement qui permettront de réduire la dépendance aux énergies fossiles.

*Excellences,*

Madagascar plaide en faveur d'une coopération internationale axé sur des actions inclusives :

- ◁ Un système multilatéral plus juste et représentatif, qui tient compte des intérêts des générations futures ;
- ◁ La mobilisation des partenaires internationaux pour assurer le financement de projets énergétiques qui sont au cœur de la compétitivité et de la résilience de nos économies ;
- ◁ Des investissements verts, pour répondre aux aspirations de la jeunesse Malagasy et accélérer la transition vers un développement durable.

*Monsieur le Président,*

Son excellence Monsieur le Président de la République Andry Rajoelina a coutume de dire que « l'Afrique n'est pas un problème. L'Afrique est la solution ». Et les solutions que nous souhaitons mettre en place pour faire face aux défis actuels doivent se faire avec l'Afrique et la jeunesse africaine.

Nous devons oeuvrer chaque jour en faveur d'un système multilatéral à la hauteur de nos aspirations.

*Ensemble, nous pouvons construire un avenir plus juste, plus sûr et plus prospère.*

Je vous remercie.